

県造園協だより

2013年

第 69 号

平成二十五年七月一日発行

協会スローガン

一、造園技術技能の向上を図り、社会的要望に応えよう。

二、造園業経営の体质改善を図り、業界の自主性を社会的に確立しよう。

三、組織の強化を図り、活力ある造園業界を育てよう。



目 次

一、会長 あいさつ.....	8
二、視察研修.....	8
三、技能検定.....	6
四、事務局長 あいさつ.....	3
七、編集後記.....	2

会長 あいさつ

新保正文

会員の皆様如何お過ごしで

ようお願い致します。

しょうか。第四十回通常総会は評議員、代議員の皆様のご協力により無事終了する事ができました、会員の皆様の協力運営に對するご理解とご協力が有ったからだと考えています。感謝申し上げます。

さて、一昨年からスタートしました「全国植樹祭実行委員会」が御座います。新潟県農林水産部治山課が所管し、事務局長は治山課長が務めています。当協会は、この実行委員会の一員として会議に参加し、平成二十六年春に行われる「第六十五回全国植樹祭」には、できる限りの協力をして行きたいと考えています。私が会長職を仰せ付かり五年が経過し、六年目になりました。協会の定款では会長職は三期六年迄とされています。全国植樹祭を成功させるべく、協会の先頭に立つてリーダーシップを發揮して行く為に、次期四期目も留任させて頂きます

「第六十五回全国植樹祭」は新潟県での二回目の開催となります。前回昭和四十七年に黒川村におきまして行われた「第二十三回全国植樹祭」は、山の木々を切り払い会場整備をしたそうです。木を植える植樹祭なのに、なぜ既存の木々を切り倒すのかと批判の声が上がつたと聞いています。またこの大会は、昭和四十一年八月におこった「羽越水害」の復興を祈念した大会であったようです。今回行われる「第六十五回全国植樹祭」は、中越大地震の十年目に当たり、震災発生後全国から寄せられた支援に対し感謝し、復興を成し遂げた今を全国に向け発信する事と、震災で崩落した中山間地の緑化を進めるうえで大変重要な大会と捉え、長岡市、小千谷市、魚沼市、十日町市の四市が会場となります。記念式典と御手蒔き会場は、長岡市のハイブ長岡で、御手植え会場は旧川口町きずな館周辺

となります。御手植えの樹種は、地域に生育するブナ、イタヤカエデ、ホオノキの三種を天皇陛下が、ユキツバキ、ヤマボウシ、ウワミズザクラの三種を皇后陛下がそれぞれ御手植えされる予定です。記念式典会場のハイブ長岡周辺の千秋が原ふるさとの森

でもあり、「加賀田邸」庭園と、園周辺の千秋が原ふるさとの森「緑の広場」とアオーレ長岡の二会場がサテライト会場となり、県外招待者、県内招待者をはじめ、県民の皆さんからこの大会を楽しみ、豊かな体験をして頂くブースを多数用意する予定で、当協会も一ブースを担当する事となりました。これから様々なご協力を会員の皆様にお願いする事になりますが、なにとぞご理解ご協力を願いする次第です。

多くの会員の皆様から参加頂き、歴代の会長役員の方々が続けて来られた努力に対し感謝をして、これから協会の発展を祈念する式典にしたいと思います。

多くの会員の皆様から、評議員、代議員、情報編集委員、環境問題委員として協会運営に携わって頂いていると思います。会員御一人ひとりがこの協会を作り運営しています。私は、そのかじ取り役として、これから協会の進むべき将来を間違えずリードして行けるよう努力を続けて参りたいと考えています。

これからも、会員の皆様からは、変わらないご協力をして頂きます。この式典では、永年勤続者表彰、技能卓越者表彰も合わせて

行います。該当する会員の皆様にはぜひこの機会に表彰を受けられますようお願い致します。また記念講演では、東京農業大学大学院教授の鈴木誠先生から、当協会も係りをもつて活動して来ました「旧斎藤家夏の別邸」でもあり、「加賀田邸」庭園と、作者とされる松本幾次郎、亀吉兄弟について御講演をして頂く予定です。

この式典では、永年勤続者表

視察研修

平成 22 年度 視察研修

新津支部長 鈴木 勝

新津支部担当による研修視察
が十月十七日（日）～十八日（月）
の二日間行なわれました。

朝、静かな庭園に囲まれた明治・大正建築の温泉旅館・環翠樓に集合し、早々マイクロバスに乗り込み、五泉市にあります四季折々に情趣あふれる県指定文化財・滝谷の慈光寺へ向かいました。

車中、慈光寺の見所や県の天然記念物となっています杉並木について少し話をさせてもらい、参道を三十分あまりかけて歩きました。

樹齢三百年から五百年を越す大杉に慈光寺の長い歴史を感じて頂けた事と思います。

次に、新潟県立植物園へ移動です。此処は平成十年の開園です。

広大な園内に四季を通じて沢

山の植物が植えられております。

現在は、「世界の種展」が開催されて居りました。見たこともない様な珍しい驚きの種が展示されており目を見張りました。

アツと言う間にお昼です。新津にあります、割烹新森さんにて美味しお弁当を頂きながら暫しの休憩です。

さて、午後最初の研修先是、北方文化博物館。越後随一の豪農と言われております、大地主伊藤家です。豪壯な館は平成十二年に国の有形文化財に登録されたそうです。外国の要人も見学されておりました。

次に京ヶ瀬の阿部様邸。

此處の御庭は苔庭！ 山取りされた赤松の下に苔がびっしり。思考錯誤の結果だそうですが、素晴らしい苔庭に感動しました。

本日最後の視察は、五十



嵐邸ガーデン。此処も豪農の館の一つです。歴史を感じる建物は現在結婚式場や、レストランとして営業されています。

二五〇〇坪の大庭園が大変魅力的。案内をしていただきました係りの方に感謝！ 本日の工程も無事終了です。

皆様お待ちかね？の親睦会会場・環翠楼へ戻ってきました。

宴席では今日の視察の話題、

今後の仕事、将来の夢、現実etc……に話が弾んでいました。

さて自由参加の二日目。宿から二十分位の剣龍峠へ向かいました。自然が作り出した巨岩の奇形美を眺めながら自然を満喫しました。

今回の研修は此処で終わりです。ご参加頂きました会員の皆様大変有り難うございました。そして協会担当者の方並びに新津支部会員の皆様には行程計画の立案から実行まで本当に御苦労様でした。ご参加頂きました全ての皆様に感謝申し上げます。

平成23年度

上越支部長 今川義英

総務部恒例の研修視察が十月十六日(日)～十七日(月)で実施され、今年は上越支部が担当となり、地域の名所と会員の力作を見学して頂いた。

天候に恵まれた初日は九時三十分に赤倉ニューホテルに部長始め二十三

人が参集し、ホテル

の車で市内板倉地内

で丸山隆光園様作庭

の庭園を京の庭園を

御施主様のご要望を

全面的に取り入れ数

年かけて作り上げた

美庭園を、次に牧地

内では御施主の譲り

受けた樹木、庭石を

移設し自作のオリジ

ナル灯籠等を添え起

伏のある地形を生か

し、一景を造り上げ

た庭園を研修した。

その後昼食を春日

山城跡地内でとり、



午後はコースを高田公園内に移動し、かつて支部の研修会で施工した石積や小林古径邸を見学し、一路宿泊先の赤倉に向かった。途中英香園の伊藤様推奨の官民境界に造られた石積と苔の庭を見学し、高々と積み上げられた石垣が経年しても狂いなく立つ様と苔を堪能した。

懇親会は地元支部会員も加わ



り三十三名で歓談の時を過ごした。

二日目は若干人数が少なくなったが、秀造園様作庭の消雪を兼ねた池泉庭園を二か所見学し、使用した石材量や施工時の苦労等聞かせて頂いた。こちらでは自然の流水の取り込みが容易で街場では激減傾向の池泉も

立派に存在していた。

研修はこれにて終了し、後は自由解散となつた。

何れの庭園も施主様と作庭者の息の合つた出来栄えを感じさせる庭園であつた。

『豊かな土を創る』

株式会社ホーネンアグリ

〒949-5414 新潟県長岡市飯塚1986番地

TEL 0258-92-3890(代)

URL: <http://www.honenagri.com> E-mail: onden@honenagri.com

弊社では、剪定枝、モミ殻等をリサイクルし、さまざまな用途に合った各種培養土の製造、販売を行っております。

有機資源を活用し、循環型社会の実現に貢献したいと考えております。お気軽にお問い合わせ下さい。

緑化用資材

ベストソイルP1号(仮植用土)
ベストソイルS号(植栽用土)
モミライト(モミ殻堆肥)

リサイクルマルチ(マルチング材)
ベストソイルP2号(プランター用土)

ベストパーク(パーク堆肥)
緑の堆肥(土壤改良材)

**平成 24 年度
研修視察旅行について**

魚沼支部長 星 百合子



去る十月二十一・二十二日と、魚沼支部担当で研修視察旅行が二十四名という多数の方の出席で行われました。

一日目は皆様の日ごろの行いの賜りでしょか、雨が落ちる

事もなく、二日目は最高の天気で紅葉も楽しめました。
ニユーホテル越路荘に集合し、一路小千谷市へ。新保造園(株)様・(有)田中造園様の作庭を案内して頂き、中越地震の復興を身近に感じる事が出来ました。

錦鯉の里では高価な泳ぐ宝石に目を奪われ、じきに始まる雪

匂いの御苦労話を伺いました。

その後、十日町方面に向かい

(株)恒樹園新潟様の貴重な

室内庭園を拝見し、大井

田の郷公園を散策し六日

町へ。(有)池田造園様の石

組中の宗竜寺を見学しホ

テルへ帰館。冷えた身体

に温泉を堪能し懇親会が

賑やかに行われ、二次会

も予算をオーバーする盛

況でした。

二日目は仕事の為帰られた方もいましたが、塩沢の牧之通りで古い町並を見学し、雲洞庵の土を踏んで昼ごろに解散致しました。

皆様お疲れ様でした。

**平成 24 年度
庭園研修会を終えて**

三条支部 小林 賢



今回初めて参加させていただけきました。今までただ莫然と庭を見てはいるだけでしたが、実際に作庭された方からその庭の意図するものや、使用した石材などくわしく説明を受けながらじっくり拝見すると、今まで気づかなかつた見所や考え方などを学ぶことができました。

今後数々の庭を見る機会や自分でも作庭することがある時に役に立てたいと思います。



305.5 DCR

**新しいミニの基準
キャタピラーからDシリーズ新登場！**

販売・サービス・レンタルのご用命は…

キャピラーケストジャパン



新潟本店 TEL 025-266-9171

技能検定

2級				1級					
学科のみ	実技のみ	総合	学科	学科のみ	実技のみ	総合	実技	学科	受講人數
6名	0名	22名 (学科0名・実技2名)	28名	25名	6名	0名	26名	13名	合格人數
			22名	23名			11名	12名	合格率
			75.0%	92.0%			42.3%	92.3%	

2級			1級			
学科	実技	総合	学科	実技	総合	申請人數
0名	7名	45名	0名	22名	16名	合格人數
0名	4名	25名	0名	7名	8名	合格人數
	57.1%	55.5%		31.8%	50.0%	合格率

平成22年度技能検定試験合格者

平成22年度技能検定試験合格者

(有)小林悠久造園
河島造園

(有)河島造園 (有)小林悠久造園

深田直樹

吉岡 浩司
久住 旭永
深田 直樹
(1位)

※ これは全体の合格率です。

予備講習会受講者合格率

2級				1級						
学科のみ	実技のみ	総合	学科	実技	学科	実技のみ	総合	実技	学科	受講人数
2名	2名	12名 (学科0名・実技4名)	23名	18名	4名	2名	18名 (学科0名・実技3名)	30名	19名	合格人数
			14名	10名				20名	17名	
			60.9% %	55.6% %				66.7% %	89.5% %	合格率

平成23年度技能検定試験合格者

1級 総合

長岡支部

(株) 桃田屋造園
有 広川造園

(有)北陸園芸 松永山松園	(有)秀造園 上越支部	(有)大竹造園 長岡支部	(有)大貫造園 新津支部	2級 総合	1級 実技	1級 学科	上越支部	(株)英香園 (有)秀造園 (株)弘花園 徳永庭山園	柏崎支部 (有)創風苑	竹見造園 竹見造園	(株)鈴木造園
滝本 風間 卓巳 年英	竹内 昭一 (2位)	野本 洋一 (3位)	大石 朝美 (2位)	齊藤 良太	宮川 望		中藤 崇	石川 小林 村田 勇治	淳一 純	本多 紀彦	青柳 秀春 拓郎

1級			2級			平成 24 年度技能検定合格率		
学科のみ	実技のみ	総合	学科	実技	総合	学科	実技	総合
4名	0名	1名 (学科 0名・実技 1名)	11名 (学科 0名・実技 1名)	4名 受講人數	51名 合格人數	10名 受講人數	18名 合格人數	20名 受講人數
			1名 受講人數	4名 合格人數	36名 受講人數	10名 合格人數	2名 受講人數	4名 合格人數
			9.0 %	100.0 %	70.6 %	100.0 %	11.1 %	20.0 %

予備講習会受講者合格率
※ これは全体の合格率です。

2級			1級			平成 24 年度技能検定合格率		
学科	実技	総合	学科	実技	総合	申請人數	合格人數	合格率
41名	48名	51名	10名	18名	20名	申請人數	合格人數	合格率
39名	34名	36名	10名	2名	4名	合格人數	合格人數	合格率
95.1 %	70.8 %	70.6 %	100.0 %	11.1 %	20.0 %	受講人數	受講人數	受講人數



新発田支部			高橋 将			2級 実技		
学科のみ	実技のみ	総合	学科	実技	総合	受講人數	合格人數	合格率
6名	0名	27名 (学科 1名・実技 4名)	30名	30名	27名	受講人數	合格人數	合格率
			25名	29名	25名	受講人數	合格人數	合格率
			83.3 %	96.7 %	83.3 %	受講人數	合格人數	合格率

(有)滝本造園	上越支部	柏崎支部	三条支部	1級 学科	1級 総合	平成 24 年度技能検定試験合格者
(有)北陸園芸	(有)北陸園芸	(有)西片植木園	(株)江畑造園	吉茂造園(株)	丸山市之助	
増田 風間 満久 年英	伊藤 一人	尾崎 進	小林 哲弥	齊藤 良太	宮川 望	



(有)岩崎造園	上越支部	魚沼支部	新発田支部	2級 総合	2級 実技	2級 学科
(有)岩崎造園	(株)高野造園土木	(株)高野造園土木	(有)遠山造園	実技のみ	30名	受講人數
			(有)新光園	学科のみ	27名	合格人數
			(有)新光園		25名	受講人數
					83.3 %	合格率
					96.7 %	

(有)新光園	新津支部	2級 学科	2級 総合	2級 実技



プライマー和毅

泉 里帆子 (3位)	高野 英明	高橋 将	丸山 俊	2級 学科
野本 拓也	仲村 巧	袖山 達昭	岩崎 光紀	梨本 智曉
金子 智曉	岩崎 光紀	仲村 巧	野本 拓也	泉 里帆子
仲村 巧	岩崎 光紀	袖山 達昭	岩崎 光紀	金子 智曉

竹内 良雄 (3位)	高野 英明	高橋 将	丸山 俊	2級 学科
始	智曉	達昭	良雄	和毅

ごあいさつ

小熊明夫

今年の四月より、事務局長としてお世話になつております小熊でございます。どうぞよろしくお願ひいたします。

新潟県造園建設業協会が設立されてから、今年が四十年といふ大きな節目の年を迎えました。誠におめでとうございます。十月には記念式典も予定されており、これを機会に大いに盛り上げていきましょう。

これまでの厳しい経済情勢下での公共事業費の削減など、協会員の皆様には大変厳しい経営環境の中で、創意工夫をしながら頑張つてこられたことに、心より敬意を表したいと思います。

庭が駐車場になつたり寂しい限りです。私の家にもほんの僅かですが樹木が植つていて、季節を感じさせ緑陰を創り出し、心を和ませてくれます。



対策などの環境への取り組みが大きな社会問題となつています。その対策の一つとして、「みどり」の効用が各方面で見直されてきていることは喜ばしいことです。政府が進めている経済対策と合わせて、造園業の活躍の場が広がっていくことを期待していきたいと思います。

微力ではございますが、一生懸命に協会の活動をお手伝いしてまいりたいと思つておりますので、ご指導ご鞭撻のほど、よろしくお願ひいたします。

最初にしばらくぶりの発行となりましたことを、会員の皆様にお詫び申し上げます。私の努力不足で迷惑をおかけしました。

さて平成二十五年もあつという間に半分が過ぎようとしています。協会の事業も竹切りツアーや研修視察等々なっています。担当された各部の皆様ご苦労様でした。後半もいろいろな事業がありますので担当される皆様、宜しくお願いします。そして今年は十月に四十周年事業があります。節目の事業ですので、できるだけ大勢の会員が参加し、周年事業を盛り上げてもらいたいと思いますので宜しくお願ひします。

今年はなかなか雨が降らずこのまま夏になるのかと思つていましたが、ようやく梅雨入りとなり水枯れの心配はなくなりました。しかし今まで小雨で元気のなかつた雑草が、勢い良く伸び始めるので除草が大変だなと思つたりもしています。これから湿度気温ともに高くなつてくるので体調管理には十分注意してください。

今年はもう一回周年事業特別号を発行する予定なので、各支部の編集委員の皆様には原稿の提出を宜しくお願ひします。私は文章を書くのが苦手なので、今から何を書くか考えておかないとずるずると先延ばしにしそうなので、そうちならないよう頑張ります。

また今後は年一回の造園協だよりの発行が遅れないようになります。ただし、周年事業が遅れるので、ご協力を宜しくお願ひします。

今年はなかなか雨が降らずこのまま夏になるのかと思つっていましたが、ようやく梅雨入りとなり水枯れの心配はなくなりました。しかし今まで小雨で元気のなかつた雑

編集後記

平成二十五年七月
情報編集委員長
新潟支部 野俣剛直